



La flamante remesa de «rubiales» tomó la cuesta con muchos brios. Pero ellos no contaban con que iba a ser tan empinada, y patinaron. El que patina retrocede o se cae, ¡y hay que ver como caían!

No se que hacer

Llaman insistentemente a las puertas de mi conciencia las apremiantes punzadas de mi inteligencia recordando un deber, y no sé que hacer.

Mas la valla de mi abulia, los ojos escrutadores de los lectores que ansían calmar un poco sus nervios rotos por la guerra, esperan el momento propicio de mi dejadez para clavarse en mi existencia como hierros candentes; no puedo sustraerme a su influjo, y emprendo una tarea para la que no estoy preparado ni creo que sea eficaz. Las circunstancias mandan, y a ellas me entrego.

Quise ser gigante, y ahora al reflejar el espejo mi figura desmedrada, me siento, tal como soy: un pigmeo. Quería abarcar con mi mano al mundo y apenas puedo apartar entre mis dedos una frágil caña. ¿Qué soy? ¿Por qué se han fijado en mí? ¿Valgo para dirigir esta contienda? No, y mil veces no. ¿Por qué sigo, pues, en la esfera a la cual he sido elevado cual personaje de opereta que desde el foso es elevado al escenario mediante una plataforma? ¿Qué méritos hay en mí? Ninguno.

Entonces tendré que pensar que, audazmente usurpé el puesto destinado al primer actor, y yo, simple y vulgar corista agazapado en la sombra penetré en su camerino, me disfracé con su ropaje y confundido entre la multitud de coristas, tramoyistas, y demás personajes y personajesillos que deambulan entre bastidores, me lancé, más decidido o más cínico a presentar al cobro unas facturas que a pesar de su aliño solo fracasos, desengaños, adulación, ambigüismos y petulancia, traslucen. Pero ya ha sido enganchado al terrible carro de la farsa, el telon ha sido ya levantado y el público, que impaciente y nervioso espera el final de la comedia, que pudo tener visos de juguete cómico y se ha traducido en drama trágico, se vería defraudado y exigiría cruelmente cuentas. Por todo ello, sigamos adelante; prosiga el embuste, y ya vendrá el final; final que ni yo, ni el autor o autores de tamaña burla sabemos como ha de terminar. Pues al creernos en la meta, resulta que es ahora cuando empezamos a andar y la empresa en la que nos hemos embarcado necesita más recursos, muchos más de los que nos habíamos imaginado, y no somos capaces de llevar a efecto. ¿Qué será de mí? No sé. Mal principio es para quien se impone un trabajo, tener que realizarlo bien y a su tiempo y no poder. Yo tenia hoy que llenar unas cuartillas, y no se que hacer.

Alguien tiene sobre sí la tarea de llenar con sus tropas las calles de una ciudad. Y eso es más difícil.

EL HEROE DEL PUEBLO

I
*Qué triste es la tarde,
cómo ruge el viento,
con qué furia cae
frio el aguacero.*

II
*La aldea, qué sola
se encuentra en silencio.
Las mozas no rien,
ni se hablan los viejos.*

*¿Qué pasa, me digo,
qué pasa en el pueblo?*

III
*Como un guiñapico,
todito deshecho,
cuatro milicianos
llevaban su cuerpo.*

*Bandera rojiza
cubria su féretro.*

*«Murió, como el bravo
muere defendiendo,
Libertad, que es vida,
bienestar, progreso...»
un hombre me dice,
cabizbajo, serio.*

*Las mozas sollozan,
sollozan los viejos,
Republica besa*

*la faz de su muerto.
¡Y a poco, qué solos,
quedaron sus restos!*

III

*Ahora, por las tardes,
cuando el sol es puesto,
ven a Teresica
por el cementerio.*

*Las mozas la miran,
la miran los viejos,
y todos, se dicen
llenos de misterios:*

*«Si paice la chica
como un esqueleto!»*

Mas yo les respondo:

*¿cómo no ha de serlo,
si en aquel hoyico,
desque le metieron,
se entierran dos almas
con un solo cuerpo...?*

*¡Qué poco durasteis
cariños del pueblo!*

*Amor, ¿por qué hiciste
de sepulturero?*

FRANCISCO S. MORÓN.

Disposición acertada

Por un decreto insertado en la «Gaceta de la República», han quedado disueltos todos los Ayuntamientos y Comisiones gestoras existentes en la actualidad.

No se puede negar en esta ocasión que el Gobierno, al dictar esta disposición, ha estado acertadísimo.

En la mayoría de los pueblos y sobre todo, en los que hasta hoy han vivido bajo el yugo opresor del opulento terrateniente, convertido por su dinero mal adquirido e influencias políticas en odioso cacique rural, se notaba bien poco la diferencia de cambio de régimen. Más claro; la República no había logrado aún darse a conocer a los oprimidos habitantes de esos pueblos, pues solapadamente, los mismos explotadores de antes, fingiéndose amigos y colaboradores del nuevo régimen, continuaban haciéndoles imposible la vida y apoderándose de sus modestas haciendas.

Sobrevinieron los acontecimientos que deploramos todos los verdaderos amantes de la democracia, desencadenándose una guerra de invasión (Alemania, Italia y Portugal lo confirman con hechos y actitudes reprobables) y en aquellas poblaciones de reducido número de habitantes, donde los Municipios continuaban en poder de los siervos del cacique, se nombraron Comisiones gestoras y Comités, que, en realidad en algunos pueblos, continuaron con los mismos vicios y defectos de antaño.

Aprovechándose de la confusión que todo hecho anormal produce, en aquellos primeros días de la maldita sublevación, muchos partidarios de los ex-generales traidores cambiaron el crucifijo que llevaban bajo sus ropas interiores por una insignia política o sindical, consiguiendo de esta forma un puesto en las Gestoras o Comités. Si a esto añadimos que en muchos casos las destituciones y nombramientos los efectuaban organizaciones políticas sin el correspondiente aval gubernativo, razón de más para demostrar la ineficacia de los llamados Comités.

En los Municipios rurales hace falta realizar una intensa y honrada labor administrativa, que todos los Consejeros deben estar dispuestos a efectuar. De esta labor depende que los pueblos sientan amor y cariño por la República.

Todo aquél que acepte un cargo en los nuevos Consejos municipales y por egoísmo personal o político, ineptitud manifiesta o negligencia intencionada, entorpezca la buena marcha de la labor municipal, debe ser declarado desafecto al régimen y tratado como uno de tantos indeseables.

Las organizaciones sindicales y los partidos políticos de izquierda deben proceder con mucho tacto al designar las personas que en cada localidad han de ocupar los nuevos cargos municipales, procurando que recaigan éstos en asociados antiguos que reúnan las necesarias cualidades para lograr un buen desempeño, dejando fuera de la designación a

los afiliados después del 17 de Julio.

Para que la República llegue por completo a todos los pueblos, se precisan dos cosas de vital importancia: acierto en los encargados de la designación y férrea voluntad para cumplir su deber en los elegidos.

A. RAMÍREZ.

MEDIO AÑO

Seis meses cúmplense del desencadenamiento de la gran tragedia que desangra, destroza y arruina a nuestro país. Seis meses en que debido a las ansias dictatoriales de militares y fascistas, provocaron el grandísimo crimen nacional de la sublevación del 18 de Julio de 1936.

Seis meses continuos de dolores, de desgracias, de víctimas, cambiando de color la maldita sedición, pues en los actuales momentos ya se trata de una guerra internacional, de una guerra de invasión, provocada por la insolencia germana, que no sería de extrañar que nos condujera a una nueva hecatombe mundial como la que la misma nación que hoy nos provoca, hizo que estallara en Agosto de 1914.

Ahora, que al igual que entonces, puede sobrevenirle su derrota y con ella el final del fascismo internacional, igual que ocurrió entonces con el fin del kaiserismo alemán y zarismo ruso.

¿Quién había de pensar hace seis meses, que la inícuca y vil subversión aún continuaría medio año después! Claro que la culpa de este alargamiento la han tenido las naciones fascistas e imperialistas que han ayudado y ayudan a los facciosos, pues sino ya hubiera acabado esta horrible convulsión que tantas víctimas inocentes ha inmolado bárbaramente.

Que al entrar en el medio año, sean los días decisivos para dar la batalla final al fascismo nacional y extranjero, acabando de una vez y para siempre con el mismo; que si existe armamento para todas las milicias, empréndase contraofensivas en todos los frentes, rechazando y destrozando al enemigo, en un empuje grandioso que no pueda contenerle y le haga retroceder kilómetros y kilómetros o sucumba ante el fuerte ataque de nuestras fuerzas heroicas y valientes.

Visado por la censura

«Cuando los "moros rubios" pensaron en su embestida no sabían que hacer. Sin duda pensaban como la zorra: "están verdes"»

LA NUEVA INVASION

¿Es una invasión? Al hacerme esta pregunta no tengo por menos que pensar un poco, al mismo tiempo que agrupar las diversas noticias que nos son dadas por la prensa, acerca de la atrevida e inaudita intervención en los asuntos de España por parte de las potencias de máximo imperialismo en Europa, sobresaliendo por su comportamiento canallésco Alemania e Italia.

Desde luego, saco la conclusión de que estamos ante la más atrevida invasión de germanos y latinos, ante la cual queda postergado, aquel allanamiento del suelo español por el imperialismo bonapartista; es más brutal que la de los bárbaros de Atila, pues éstos tenían el atenuante de ser incivilizados, pero los dos fantoches predominantes del imperialismo europeo, Hitler y Mussolini son mayormente salvajes, puesto que con gran cinismo, cubriéndose bajo una capa de cultura, sus hechos nos demuestran cuán bárbaros son y nos prueban su completa carencia de sentimientos; viniéndonos a demostrar que son más bestias que los propios animales, que son más inferiores que estos últimos, porque a pesar de todo, los animales no carecen de algunos sentimientos.

La prueba de que estamos ante una invasión, nos la dá la proyectada fortificación por los alemanes de las costas del Marruecos español, y la presencia de generales alemanes que dirigen las operaciones en algunas de las zonas dominadas por los facciosos.

Ante hechos semejantes yo me pregunto: ¿Cuál será la actitud de Inglaterra y Francia ante esta nueva provocación? ¿Qué decisión adoptarán estos países que en su prudencia han dado alientos a ese provocador que es el fascismo alemán, para invadir el suelo español y querer transformar en colonia lo que ha sido siempre—y seguirá siéndolo—y a costa de gloriosos sacrificios una NACION INDEPENDIENTE? Pero dejemos ésto que está en la conciencia de los países mencionados anteriormente, y en la de los representantes en el Comité de no Intervención, y pasemos a otra cosa, ya que al parecer se han dado cuenta de la amenaza que para su integridad nacional encierran esos atrevimientos por parte del fascismo internacional.

Por esto, todos los que se encuentran en el frente, como los que por no poder ir nos encontramos en la retaguardia, debemos luchar en la medida de nuestras fuerzas contra los fascistas españoles que venden su patria a los extranjeros. Esta venta es indudable, porque todos podrán comprobar por las noticias que se reciben, que Franco, como todos los generales que componen la comparsa, son como guiñoles que se mueven a las órdenes de los oficiales o generales mandados por el ridículo Hitler y el no menos cretino de Mussolini.

Por lo tanto, no es ya un deber de izquierdistas, sino un deber patrio

pues de nuestra victoria depende la salvación de la independencia nacional, a lo cual ningún español puede permanecer indiferente.

Hoy todo el que pertenezca a algún partido político, sea cualquiera la ideología que profese, debe de dar un poco de lado las diferencias políticas e ideológicas con las otras organizaciones, para que todos unidos y sin enconos luchemos contra la invasión germánica, y de cuyo aplastamiento depende la salvación de la independencia de España, la libertad de los trabajadores españoles y el ensalzamiento de la Economía nacional.

Luis AGUADO

Rapacidad y traición en fraternal abrazo

A medida que el tiempo pasa vemos que la guerra que empezó por una lucha de ideales (y los ideales no son otra cosa que la lucha entre el capital y trabajo), se ha convertido de lleno en una guerra de españoles contra extranjeros. Decimos extranjeros, porque no se concibe que los hijos de España que se llaman nacionales, que se llaman patriotas, que se llaman católicos, vayan a la lucha en apretado haz con alemanes, italianos y portugueses, bajo las órdenes de oficiales extranjeros. No se concibe que los católicos vayan del brazo a la lucha con mahometanos y protestantes. Pero está visto: a los fascistas españoles no les importa nada su patria, han vendido las islas, han vendido la zona del protectorado, han vendido las minas y han ofrecido al ejército marroquí la hermosura, la castidad, el cuerpo de nuestras mujeres. Los fascistas españoles han vendido su honor, han vendido a su patria y al vender su honor y su patria han vendido a su propia madre, sin darse cuenta que la rapacidad extranjera ha clavado sus garras en el corazón de España, y que en el supuesto que venciesen, (que no vencerán), no serían otra cosa que limpiabotas y lacayos de los criminales extranjeros. A los alemanes no les interesan las vidas de los españoles, al contrario; desean el total exterminio de la población española para repoblar nuestro suelo con la superpoblación que tiene Alemania, y de este modo acaban con el paro obrero alemán y con el hambre del pueblo, que de no solucionarlo terminaría por comerse al mismo dictador con su bigote grotesco y todo.

Los bombardeos de todas las ciudades de la España leal, demuestran con claridad meridiana cuáles son los propósitos de los protectores del fascismo español: acabar con los habitantes españoles sea como sea, para luego repartirse nuestro suelo aun cuando sea cubierto de escombros y de cadáveres. Pero no son solo responsables de que esta tragedia se prolongue las naciones que conculcan sin escrúpulos los tratados, son coautores de semejante crimen, sin precedentes en la historia de la Humanidad, las naciones que se asoman a las puertas del escenario trágico y se limitan a contemplar el heroísmo del pueblo español como si contra ellos nada fuese. No saben que la misma suerte que corra España hoy la correrán ellos mismos mañana, sin que nada ni nadie pueda evitarlo. En Italia y en Alemania, con la vitalidad que les da ser imperios, seguirán pariendo las mujeres como conejas con la protección y ayuda de sus respectivos gobiernos, y luego mandarán sus crías a poblar otras naciones que vayan despoblando por el procedimiento que emplean en España.

¡No lo olvidéis, naciones que contempláis impávidas la lucha del pueblo español! Contra la ambición extranjera, hoy nos toca a nosotros, mañana seréis vosotros los invadidos si no os ponéis definitivamente al lado de los que luchan con sin igual bravura por los derechos de todos los hombres, por la libertad de todos los pueblos y por la consolidación perpetua de la paz.

BEYMAR

Temas locales

Unificación

Por las ventajas que reporta la unificación no se pasa día sin que leamos o escuchemos esta mágica palabra. Hacer de muchas cosas una es unir, es, por tanto, multiplicar las fuerzas, y, a la vez, simplificar la organización, reducir al minimum los inconvenientes para que las órdenes se cumplan y no se interpreten mal, no se estancuen, no se entorpezcan.

Por ello se han unificado las juventudes socialistas y comunistas, y las fuerzas que luchan en vanguardia, y las de retaguardia, y los batallones de fortificación, y los mandos, como se aspira a unificar tantos y tantos otros servicios para alcanzar la victoria definitiva.

Y si ésto es así, ¿por qué no se unifican las suscripciones que, para

Franco ha dicho que tiene virtualmente tomado Madrid: nos sonreiremos leve- mente de tal virtualismo.

A los fascistas les sucede respecto de Madrid lo que a los sedientos en el desierto. Cuanto mayor es su afán y su sed, más distantes se hallan de lo que ansian. Por algo se dijo que había muchísima más distancia de Getafe a Madrid que de Badajoz a Getafe. Aunque los fascistas en su «espejismo» vean a Madrid en sus manos». Pero nó se hizo Madrid para manos tan puercas.

Visado por la censura

cistas, suscripción socorro a la ciudad, suscripción pro refugios, suscripción del Socorro Rojo, suscripción para las familias de los asesinados por la aviación fascista, suscripción... ¿No son muchas suscripciones, muchos los sitios donde se recauda, muchas las fracciones que se hacen de la cantidad que el buen ciudadano disponga, muchas para conocer quién se sacrifica y quién no, muchas para que la distribución no se haga a medida de las necesidades que se tratan de cubrir, cuando todas ellas tienen un motivo único: la guerra?

Ya sabemos que ésta lleva consigo numerosos gastos, aumenta necesidades y que todo dinero es poco. ¿Pero no sería más lógico que sólo existiera una suscripción para atenciones de guerra en Guadalajara y su provincia, recaudada por un organismo—el mismo Frente Popular—el cual, a la vez, distribuyera las cantidades entre los diferentes organismos con arreglo a las atenciones a cubrir?

¿Y más lógico aún, con carácter obligado, imponiendo cuotas fijas, a base, por ejemplo, de un día de jornal al mes para los obreros; de otro para los dependientes de Corporaciones públicas y para los comerciantes, industriales y propietarios una cantidad con arreglo a la contribución que satisfagan?

Con menor trabajo se recaudaría más, se distribuiría mejor y se evitaría ese cúmulo de suscripciones que puede dar origen a alardes de generosidad y de fútil pretexto para no satisfacer las contribuciones del Estado o los impuestos de los Ayuntamientos.

VÍCTOR TORREJÓN

Cena del miliciano.

Suscripción iniciada por el semanario ABRIL

	Pesetas
Suma anterior.....	215'00
Dimás Martínez, Guadalajara.....	20'00
Ambrosio Olivo, Sacedón.....	5'00
Sindicato de Carteros rurales de la provincia de Guadalajara ..	420'30
Total.	660'30

NO PASARAN

(Imp. Vda. de H. de Pablo)

atenciones diferentes, se inician y sostienen en Guadalajara? Suscripción para Milicias antifas-

Grandiosa colección de CORTES DE TRAJES

Ultimas creaciones de la moda en

Casa Palomares

Sastrería moderna, confecciones para caballeros y niños, precios — — — sin competencia — — —

Casa Palomares Miguel Fluiter, 22 Teléf. 42 X - Guadalajara

FARMACIA, DROGUERÍA Y PERFUMERÍA

DE **Diego Bartolomé**

Miguel Fluiters, 11
GUADALAJARA

TRANSPORTES RAPIDOS
A PRECIOS ECONÓMICOS

Gregorio Delgado

Haga sus encargos a esta casa y encontrará economía en los precios y prontitud y garantía en los servicios

AVISOS:
PAREJA SERRADA, 3 - - - - - Guadalajara

YA SABE USTED QUE ES EN EL

BAR GAMO

Donde mejor se come, donde mejor se bebe y donde mejor se trata.

Miguel Fluiters, 24 (Santa Clara)

GUADALAJARA

La mejor cerveza
La Cruz Blanca
Para comer bien y barato
La Tropical
Calle Mayor, 18 - Teléfono, 201 - R - Guadalajara

FUNERARIA

DE **Gregorio Olmeda**

(SUC. DE EUSEBIO MOLINA)
Grandes existencias de ataúdes, coronas, camas imperiales, colgaduras para enlutado de habitaciones y cera Embalsamamientos, exhumaciones y traslado de cádáveres y restos.
Presios módicos - Servicio permanente
FUNERARIA Y CARPINTERIA
Teléfono 128 - Paseo Dr. Iparra-guirre (antes de las Cruces)

Café-Restaurant
Las Columnas

Miguel Fluiters, 19
GUADALAJARA

El lugar más concurrido. - El servicio más esmerado. - La mejor cocina.

CUBIERTOS ECONÓMICOS

SERVICIO A LA CARTA

Vda. de José Orlego Bermúdez

FALLER DE FONTANERIA Y SANEAMIENTO

Soldadura autógena. Cristalería. Termosifones. Biselado de lunas. Restauración de espejos. Cubiertas de plomo y zinc de todas clases.

PAREJA SERRADA, 5 (Barrio del Carmen)

CARRROCERIAS PARA CAMIONES - LAS MEJORES Y MAS ECONOMICAS

Talleres: Plaza de la Antigua núm. 6
Ronda de San Antonio núm. 1

Vda. de Gregorio Sanz

Teléfono, 58 X - - - - - GUADALAJARA

Un establecimiento bien surtido

Muebles en general. Comedores, dormitorios, despachos, cuartos de baño, etc. Ferretería, pinturas, batería de cocina, loza, cristal, persianas, juguetes, perfumería, bisutería, material eléctrico, artículos para regalo. ● Materiales de construcción, cementos Hispania, hierros, arados, aventadoras, trillos, gradas, avicultura :: y apicultura, colmenas movilizadas, cera estampada ::

Economato Alcarreño | **BRIHUEGA :: TLF. 17**

Ricardo Razola

SASTRERIA DE MILITAR Y PAISANO

Altas novedades en artículos para caballeros.

Especialidad en uniformes para la Guardia Civil.

CALLE MAYOR, 26 - - - - - GUADALAJARA

Viuda de E. Rufiños

BATERÍA DE COCINA
FERRETERÍA - CRISTALES
MATERIAL ELECTRICO-LAMPARAS
EXPENDURÍA DE PÓLVORAS
CARTUCHERÍA

Miguel Fluiters, 5 - Teléfono, 121
GUADALAJARA

CASA GAMO

FÁBRICA DE JABONES

SON LOS MEJORES

PAREJA SERRADA, 14 (FÁBRICA)

Despacho: González Hierro, 5. Guadalajara

Trabajadores

COMPRAD EL PAN EN LA

TAHONA OBRERA

J. GUTIERREZ

SASTRERIA

Se admiten Corte moder-géneros. Pre-ano y esme-cios economi- rada confe-ción.

Mayor, 14 y Luis de Lucena, 1
Guadalajara

Huevos seleccionados y extra-seleccionados para incubar, de Gallinas-Leghorn, Castellana, Prat y Rhode, de Pavos Bronceados y de Patos, Ronen y Corredor indio.

Desde 1.º de Noviembre po-lluelos de un día en

Granja ANGELITA

Puerta de Zaragoza, 1

Esta granja es proveedora de Avícola Central, Avícola Madrileña y Granja Azul de Madrid, con incubadoras de más de 18.000 huevos cada una.

También incuba a particulares, a 0.25 huevo.

iCompañeras y Camaradas!

SOLRIZA triunfa en la Peluquería Modelo

Permanente: 10 y 15 pesetas, garantizada

Nuestras distinguidas clientes, prefieren por su esmerado servicio e higiene la peluquería de Señoras y Caballeros, Miguel Fluiters, 14 principal.

Control: C. N. T. y U. G. T.

Abril semanario antifascista, portavoz de las izquierdas de Guadaluja - **Abril**
ra y su provincia. Ayúdale en su publicación suscribiéndote.

¿Hasta cuando?

¿Cuándo acabará la horrible pesadilla sangrienta por que atraviesa España, hace ya seis meses?..

¿No se habrán convencido ya, los militares traidores, los curas trabucaires, los señoritos fascistas defensores de un régimen de oprobio, que el Pueblo, rota ya la cadena que le aherrojaba a la esclavitud y la miseria, defiende con toda la fé que alienta en millares y millares de españoles, las libertades justas y legales, necesarias para la formación de una España libre, que con ritmo acelerado haga una legislación social más humana, para que todo hijo nacido de madre pueda sentirse orgulloso de ser español, y vivir amparado por unas leyes que sean reflejo exacto de sus ansias redimidas, de sus derechos reivindicados, de su confianza en un porvenir para sus hijos, libre ya para siempre de todo yugo capitalista y explotador?..

¿No se habrán convencido aún, que cuando un Pueblo, pone toda su alma en la defensa de sus derechos atropellados, es imposible vencerle, y menos con las armas de la traición, de la muerte, de la podredumbre moral de una raza, que como las fieras necesita sangre para ahogar sus instintos de destrucción y vandalismo?..

¿No sabrán ya, que al Pueblo español levantado en armas en defensa, no ya sólo de sus libertades atacadas, sino de la Independencia de su Patria invadida por el fascismo internacional, no lo vencerán, ni con sus infundios de retaguardia, ni con sus miserables traiciones, ni con los crímenes sin nombre cometidos por la aviación "mercenaria" en la Capital de la República y otras provincias?..

Todo lo que hagan los generales españoles traidores a su Patria todo lo que hagan Alemania, Italia y Portugal, por querer hacer de España una segunda Abisinia será inútil.

Madrid con su resistencia heroica, Madrid con el sacrificio sublime de dos meses de asedio, les dá el mérito, categórico, rotundo a sus ansias imperialistas; les demuestra claramente que España no es Abisinia y que ella aplastará para siempre al fascismo internacional, y abrirá de nuevo al mundo entero con la victoria, un mayor cauce de Libertad y Justicia, y será una vez más la madre sacrificada que rasgándose las entrañas en una convulsión trágica, parirá a la Civilización Mundial un nuevo horizonte, de paz y trabajo.

¡No, no pasarán!.. El Pueblo español, rompió para siempre la ergástula que le oprimía a vivir esclavizado e irredento; se ha soltado ya de las garras de los que llamándose mejores españoles, no han tenido conciencia en provocar esta guerra de invasión, y que al grito de España para ellos o para nadie, quieren defender unos privilegios de ignomi-

nia, baldón y vergüenza de un Pueblo civilizado.

¡No, no pasarán!.. Baluarte inexpugnable para ellos son las Milicias ya gloriosas, improvisadas en horas trágicas, hoy Ejército Popular, que llevando como enseña a la lucha sus ansias redentoras, generosamente, sin vacilaciones ni desmayos, ofrendan por la España nueva y libre, su juventud, su sangre, su vida.

¡No, no pasarán!.. Barrera infranqueable para ellos, son nuestras mujeres heroicas que al sentir en sus entrañas el dolor de sus padres, hermanos, hijos y esposos, cooperan

abnegadas y gloriosas, sobrepasando en un cien por cien al heroísmo de sus hermanas de La Independencia, al aplastamiento total de este monstruo fascista, pues de su aniquilamiento saben ellas que saldrá su nueva posición social que las redimirá de su esclavitud como hembras sin derechos.

¡No, no pasarán!.. Trinchera inabordable para ellos, es el clamor popular levantado en unánime protesta al Crimen monstruoso cometido por ellos, gente depravada y miserable que impulsados por sus egoísmos sectarios quieren llevar a España, al caos de la ruina y la catástrofe.

¡No, no pasarán!.. Lo impiden también esas magnas Juventudes Anti-

fascistas Unificadas, que dando pruebas inequívocas de sus sentimientos de humanidad, comprensión y exacto conocimiento de la responsabilidad del momento, cooperan, ayudan y sostienen al Gobierno legítimo de la República que al nacer del seno del Frente Popular, lleva la enseña gloriosa de su paso por la gobernación de España, a la que no traicionan, porque la sienten tan suya, tan espiritualmente dentro de su conciencia que quieren que sea, aun despues de la ruina de esta lucha sangrienta, honra y envidia de las demas naciones Europeas.

¡No, no pasarán! Y si por designios misteriosos e insondables de la vida, pasaran, su paso sería el fracaso rotundo de sus ansias de conquistas sectarias; pues para conseguir humillar a las muchedumbres en la opresión de sus privilegios reaccionarios, habrán tenido que pasar antes por encima de los cadáveres de todos los españoles dignos, de todos los ciudadanos libres, de todos los trabajadores honrados, que darán su vida por la Libertad e independencia de su España querida.

¡NO, NO PASARAN!

GALO ANDRES.
Mondéjar, 9 Enero de 1937,

LANCETAZOS

PAJAROS NEGROS

Cruzan el firmamento los aviones,
como cuervos siniestros tras de su presa:
dan escolta a sus alas ráudos halcones
que defienden a aquéllos de una sorpresa.

Es correcto su vuelo por escuadrillas,
maravillando al pueblo con su majeza,
más acaban muy pronto las maravillas,
que transportan sus alas solo vileza.

Unos ojos potentes adivinaron
sus colores de muerte allá en la altura,
y rápido el aviso, se prolongaron
por la tranquila aldea, ayes,... locura...

Se organiza un concierto con los lamentos
del que son contra-canto las explosiones:
parece cual si entónces los elementos
lanzaran sobre el pueblo sus maldiciones.

Mutilados, escombros... Esta es la hazaña
de los que regir quieren nuestros destinos.
Estos son los canallas de «Arriba España»,
mezcolanza de chulos y de asesinos.

DR. LANCETA.

¿Quiénes son los Ladrones y asesinos?

Siempre he creído que cuando se inventa un cantar o canción satírica, debe tener algo de gracia y apartarse de la vulgaridad chabacana e insensata. Los elementos «burgos podridos» que en el bienio negro, tuvieron la dirección de los municipios llaman hoy ladrones a los actuales ayuntamientos, porque a los chupópteros de entonces se les ha acabado la teta.

Vamos a demostrar plenamente y con datos irrefutables quiénes son los ladrones. Creo que serán todos aquellos, que abusando de las calamidades, de las miserias y estrecheces de la clase campesina, recurrían a ellos para el préstamo de dinero, abonos, mulas, que usureramente les cobraba el doble de la cantidad prestada, el tercio de la mula a plazos y el abono. Yo quisiera que se hiciera una revisión de los capitales existentes y se vería claramente cómo la mayoría, proceden de las malas artes y adquirido de una manera vil y canallesca, con menos exposición que los bandoleros de la Sierra Mo-

rena, pero del robo, del engaño hábilmente. Ese dinero acumulado en el Banco si lo eximamos bajo el punto de vista imparcial, una cantidad muy considerable, significa sudor, sufrimientos, lágrimas de miles de hogares trabajadores y pequeños campesinos que usureramente por sus estrecheces habéis empobrecido, habéis aniquilado y habéis destrozado para siempre, cuando el plazo vence y no tenían para pagarés y solo por esto acumulabáis nuevos intereses al prorrogar los plazos. Y cómo la mayoría de las tierras que tienen son de hipotecas a precios bajos muy distantes del valor real.

Porque no tienen intervención en los ayuntamientos los caciques de siempre, los que mangonearon siempre, los dueños de vidas y haciendas, los feudales sempiternos, trinan.

¡Por qué! Fácilmente la inteligencia más obtusa lo comprende. Ejercían dos o tres industrias, tributos a la Hacienda ninguno, y luego para cubrir los gastos municipales, re-

parto a los vecinos, que como los hacían ellos se cuidaban de no recargarse mucho, apesar que ayuntamientos con medios propios, podían sin perjudicar a sus vecinos contribuir a todos sus gastos sobradamente, pero los empobrecían ellos, porque como los mangoneaban ellos, jamás pagaron.

Igualmente fueron asesinos porque en la obscuridad perpetraron asesinatos, pero ellos quedaron libres, pues compraron a infelices que era la mano material que los hacían y cometían. Y así iríamos enumerando la cantidad exorbitante de fechorías.

Seguir cantando autómatas, trabajadores que apoyáis a nuestros verdugos, jamás seréis más que serviles y explotados e instrumentos que os utilizarán para que os estrelléis, mientras ellos como los buenos boxeadores, escudan el golpe.

EL DUENDE DE LA ALCARRIA

Relación nominal de los donativos entregados al Batallón Marlasca por los camaradas de Arbancón

Diego Heras, once kilos y medio de patatas; Julián de Diego, tres kilos de judías; su compañera, ídem íd., Agapito Jadraque, once kilos y medio de judías y cinco kilos de garbanzos; Marcelino Vallejo, once kilos y medio de patatas; Claudio Bravo, cinco kilos y tres cuartos de judías; Jesús Asenjo, cuatro kilos de judías; Francisco Castillo, cuatro kilos de judías; Marcelino Martín, ídem íd.; Sebastián Cañamón, un kilo de ídem; Gaspar Heras, doce kilos de patatas y siete de garbanzos; Antonio Moreno, ocho kilos de judías; Plácido Jadraque, diez kilos de garbanzos y seis de patatas; Santiago García, tres kilos de judías; Leandro Vaças, diez y ocho kilos de patatas; Antonio Pinel, tres kilos de judías; Ciriaco Heras, dieciséis kilos de patatas; Ciriaco Aberturas, un kilo de judías; Pedro Cortijo, ídem íd.